

CVP Aargau begrüsst die Schaffung des Bildungsraums Nordwestschweiz

Der Bildungsraum Nordwestschweiz ist die konsequente Weiterführung der Zusammenarbeit im Bildungswesen der Kantone AG, BL, BS und SO. Diese Zusammenarbeit stärkt die Region Nordwestschweiz, sichert einen qualitativ hoch stehenden Bildungsstandard und erleichtert Familien die Mobilität innerhalb der beteiligten Kantone.

Die Stimmberechtigten der Schweiz wie auch aller Nordwestschweizer Kantone haben im Sinne und gemäss Empfehlungen der CVP den Bildungsartikeln in der Bundesverfassung im Juni 2006 mit überwältigendem Mehr zugestimmt. Mit dem gesamtschweizerischen Konkordat zur Harmonisierung der Schulsysteme (HarmoS) werden die konkreten Schritte definiert. Es ist begrüssenswert, dass die Nordwestschweizer Kantone ein gemeinsames Bildungssystem realisieren möchten. Nirgends in der ganzen Schweiz existieren auf so kleinem Raum derart unterschiedliche kantonale Bildungssysteme wie in dieser Region.

Das Prinzip der Konvergenz (schrittweise Annäherung) zur Realisierung dieses ambitionösen Vorhabens ist deshalb wohl der einzige Weg, der auch politisch in allen beteiligten Kantonen durchsetzbar ist. Es ist jedoch richtig, dass die Entscheidungskompetenz – trotz der geplanten interkantonalen Gremien – im finanziellen und gesetzgeberischen Bereich wie auch der Vollzug bei den Kantonsparlamenten und letztlich bei den Stimmberechtigten der einzelnen Kantone verbleibt.

Die guten Erfahrungen beim Zusammenschluss im Fachhochschulbereich sind hervorragende Indikatoren dafür, dass die auf alle Stufen des Bildungssystems ausgeweitete Zusammenarbeit zusätzliche Vorteile bringen wird, wie zum Beispiel einheitliche Abschlüsse und Übertrittsverfahren, welche den Schulbesuch über die Kantons Grenzen hinweg erheblich erleichtern.

Deshalb hat die CVP Aargau die Fragen der vierkantonalen Konsultation zum Bildungsraum Nordwestschweiz durchwegs positiv beantwortet. Sie begrüsst die Ausarbeitung eines Staatsvertrags zwischen den Nordwestschweizer Kantonen. Damit wird eine engere Zusammenarbeit für ein gemeinsames Schulsystem geregelt und institutionalisiert.

Veröffentlicht: 24. September 2007